

DOCTORADO EN CIENCIAS HUMANAS

**Seminario: Aspectos críticos de la epistemología política. El
relacionalismo de Anthony Giddens**

Período: **Segundo Cuatrimestre 2024**

Carga horaria: **16 hs**

Frecuencia del dictado: **Quincenal**

Días y horarios de cursada: **Viernes de 16:00 a 20:00 hs**

Fechas de dictado: **13 y 27 de septiembre y 18 y 25 de octubre**

Carrera/s para las que se dicta la asignatura: **Doctorado en Ciencias Humanas**

Líneas del LICH con que articula: **Modernidades descentradas y
constelaciones conceptuales contemporáneas. Perspectivas conceptuales
en ciencias humanas y sociales. Metodologías de investigación**

Modalidad: **presencial**

Contacto/s: doctoradocshumanas@unsam.edu.ar

Docente: Dra. Miriam Laura Pereyra

Resumen (200 palabras): Las Teorías Sociales que componen el programa relacionalista y en particular la Teoría de la Estructuración de Anthony Giddens, han intentado asumir la extensa gama de mediaciones conceptuales y prácticas que componen la estructuración y la red de coproducción de conocimiento social, remplazando la dialéctica agónica que caracteriza una ciencia que sólo emancipa “unilateralmente” y “a-históricamente” por un protagonismo del agente que emancipa en el ejercicio de la agencia, la coproducción de conocimiento, el despliegue orgánico-aleatorio de la historia y la autoafirmación social. De allí la riqueza, vigencia y desafío que presenta esta corriente de pensamiento, en particular por sus puntos de contacto y distancias del pragmatismo que lidera actualmente la lectura epistemológica. El programa relacionalista ofrece una excelente oportunidad para evaluar las potencialidades transformadoras de un modelo de Teoría Social filosóficamente informado, evitando que las expectativas sobre la producción de conocimiento social propicie la promoción de roles de privilegio cognitivo o desestime a la ciencia como artefacto que acompaña el despliegue de la agencia y motoriza del cambio social emancipatorio. La presente propuesta de seminario se enfocará prioritariamente en el análisis de los componentes antropológicos y epistemológicos de la Teoría de Anthony Giddens, tal como el autor la desarrolla en su periodo estándar (1976-1984).



Palabras clave (indique 5):

Teoría Social- Relacionalismo- Circuito de apropiación cognitiva-Agencia-Emancipación-

CV abreviado del/la/los/as docente/s:

Por favor, agregar de cada uno/a.

Dra. Miriam Laura Pereyra

Prof. Universitaria de Filosofía por la Universidad de Morón.

Doctora en Filosofía por la Universidad de Morón.

Directora del Doctorado en Filosofía de la Universidad de Morón.

Docente e Investigadora sobre Epistemología Política y metodología de las Ciencias Sociales en la Universidad de Buenos Aires.

Participación en congresos de Teoría Social, Filosofía y Antropología.

Publicaciones de capítulos de libros y artículos en revistas especializadas vinculados con Confianza Política, Ética profesional y epistemología.

Traductora técnica de dos libros de Anthony Giddens (Problemas Centrales en Teoría Social y Perfiles y Críticas en Teoría Social”

Autora del libro “Agencia y emancipación. Tensiones y desafíos actuales a la luz de la teoría de la Estructuración de Anthony Giddens” Editorial Prometeo (2024)

Líneas del LICH (para indicar en el cuadro superior, luego puede borrarse este apartado):

1. Estudios latinoamericanos.
2. Modernidades descentradas y constelaciones conceptuales contemporáneas.
3. Educación, cultura y subjetividad.
4. Estudios sobre la Antigüedad Clásica y el Medioevo.
5. Derechos humanos, género, infancias y juventudes.
6. Cultura digital, prácticas audiovisuales y artísticas en la investigación.
7. Historia y filosofía de la ciencia.
8. Desarrollo y aprendizaje a lo largo de la vida.
9. Estudios del lenguaje en sociedad.
10. Educación superior: Políticas, pedagogías y didáctica.